
Sektion Halle (Saale) des Deutschen Alpenvereins e.V. 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung (Vereinsjahr 2022) 

Versammlungszeit Donnerstag, 27.04.2023, Beginn 18.08 Uhr, Ende 20.48 Uhr 

Versammlungsform Präsenzveranstaltung 

Versammlungsort Halle (Saale), Von-Seckendorff-Platz 3, Martin-Luther-Universität, 
Hörsaal Geologie  HS  3 0.21 

Versammlungsleitung  Dr. Marko  Turek 

Hinweis zur Anzahl der Stimmen: Die Gesamtzahl der zu jeder Abstimmung abgegebenen 
Stimmen war teilweise unterschiedlich begründet durch spätere Teilnahme oder vorzeitiges 
Verlassen einzelner Teilnehmender. 

1. Begrüßung 

Der 2. Vorsitzende Stefan König eröffnet um 18.08 Uhr die Versammlung mit 34 
stimmberechtigten Teilnehmenden (Anlage 1) und begrüßt die anwesenden Mitglieder. Er 
übergibt die Versammlungsleitung an  Marko  Turek. 

Es wird festgestellt, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde (Einladungen mit 
Tagesordnung am 12.03.2023 per Email versendet und Veröffentlichung auf der Homepage lt. 
Satzung §15 (1)) und damit beschlussfähig ist. 

2. Beschlussfassung über die Tagesordnung 

Es werden die weiteren Tagesordnungspunkte der Einladung folgend vorgeschlagen. Ein TO-
Punkt in „8. Perspektiven" wird ergänzt hinsichtlich Anträge von Christian Scheibe vom 
10.04.2023 (Ergänzung zu 8.b.) 

3. Wahl Protokollbeglaubiger 
4. Jahresrückblick und Berichte für das Geschäftsjahr 2022 

a) Geschäftsbericht des Vorstand 
b) Kassenbericht des Vorstand 
c) Kassenprüfbericht der Rechnungsprüfer 
d) Diskussion der Berichte 

5. Abstimmung über die Entlastung des Vorstands für Geschäftsjahr 2022 
6. Ehrungen und Danksagungen 
7. Wahlen für die Amtsperiode 2022 - 2025 

a) Wahl eines Wahlleiters 
b) Abstimmung zum Wahlverfahren 
c) Wahl für die zu besetzenden Vorstandsfunktionen Beisitzerin Klettersport und -halle 

8. Diskussion zu Perspektiven für die Sektion 
a) Vorstellung Konzept „Geschäftsführer" & „Mitgliedschaft +" 
b) Anmerkungen Haushaltsplan 2023, Diskussion Vorstandsbeisitzer „Hütten", 

Diskussion Kletterhalle 
9. Weitere Themen, z.B. Mitteilungsblatt, Emissionsbilanzierung 
10. Schlusswort 

Diese Tagesordnung wird um 18.18 Uhr einstimmig angenommen: 
34 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen. 
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3. Wahl eines Protokollbeglaubigers 
Detlef Weyrauch hat sich bereit erklärt, als Protokollbeglaubiger tätig zu werden. 
Seine Wahl erfolgt um 18.19 Uhr mit: 

34 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen. 
Detlef Weyrauch nimmt die Wahl an. 

4. Jahresrückblick und Berichte zum Vereinsjahr 2022 
4.a)Geschäftsbericht des Vorstandes 

Stefan König erläutert das Vereinsgeschehen seit der letzten Mitgliederversammlung im 
Oktober 2022 anhand der beigefügten Folien (Anlage 2). 

Ab 18.26 Uhr sind 35 Mitglieder anwesend. 

4.b)Kassenbericht des Vorstandes 
Schatzmeister Uwe Geiß stellt den Jahresabschluss 2022 (Anlage 3) vor. Dieser wurde 
von Ralf Borries als Schatzmeister bis 07.10.2022 sowie den Rechnungsprüfern Jens 
Meier und Matthias Hesse unterzeichnet. 
Auch die Finanzsituation in 2022 war noch stark durch pandemiebedingte 
Einschränkungen des Vereinslebens geprägt. 
Die Bankvollmachten für die Vereinskonten sind auf die neuen vertretungsberechtigten 
Vorstände Stefan König um Uwe Geiß umgestellt. In diesem Zusammenhang wurden die 
Kontoauszüge aus den Jahren 2021 und 2022 in der Buchhaltung ergänzt, auf die 
vorübergehend kein Zugriff bestand. 

4.c)Bericht der Kassenprüfer 
Der Bericht der Kassenprüfer zum Vereinsjahr 2022 (Anlage 4) auf der Grundlage der am 
28.02.2023 erfolgten Prüfung der Kassenführung wird durch Jens Meier vorgestellt. Die 
Kassenprüfer stellen insgesamt eine ordnungsgemäße Kassenführung fest und haben 
keine Bedenken, die Entlastung des Vorstandes zu empfehlen. 

4.d)Diskussion der Berichte 
Christian Scheibe regt Überlegung hinsichtlich der Verwendung der Überschüsse an. 
Marko  Turek verweist dazu auf TOP 8. 

5. Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes 

Marko  Turek ruft um 18.47 Uhr zur Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes auf. 
Der Vorstand wird in offener Abstimmung entlastet: 

34 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltungen. 

6. Ehrungen und Danksagungen 
Es werden Detlef Weyrauch, Ralf Borries und Ernst Fukala für Ihre aktive und langjährige 
Mitarbeit in der Sektion geehrt. 
An den ehemaligen Vorsitzenden des Ehrenrates, Ulrich Neumann, wird ein Buchpräsent 
übergeben. Vielen weiteren Mitgliedern wird für Ihre Mitarbeit gedankt. 
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7. Nachwahlen für die Amtsperiode 2022 - 2025 
7.a) Wahl eines Wahlleiters 

Marko  Turek schlägt sich als Wahlleiter vor. 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen: 

35 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 
Marko  Turek übernimmt als Wahlleiter. 

7.b) Abstimmung zum Wahlverfahren 
Die Mitglieder werden um Zustimmung gebeten, eine offene Wahl durchzuführen. 
Dem wird einstimmig zugestimmt: 

35 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen. 

7.c) Wahl Beisitzerin „Klettersport und -halle" 
Die Bewerberin Anke Hennings wird aufgrund Abwesenheit durch Jana Schmidt 
vorgestellt. 
Anke wird mit folgendem Wahlergebnis gewählt: 

34 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Anke hat schriftlich ihr Einverständnis zur Wahlannahme erklärt. 

8. Diskussion Perspektiven Sektion 
8.a) Vorstellung Konzept „Geschäftsführer" & „Mitgliedschaft +" 

Der Zustand und die mögliche Entwicklung der Sektion werden entlang der Vortragsfolien 
vorgestellt. 
Das Konzept „Hauptamtlicher Geschäftsführer" wird seitens des Vorstandes derzeitig als 
nicht zielführend bewertet und nicht weiter verfolgt. Diskussionsbeiträge dazu gibt es 
nicht. 
Das Konzept „Mitgliedschaft PLUS" wird erläutert. Eine Anfrage zur rechtlichen 
Bewertung an den Hauptverband läuft. 
Das Konzept wird diskutiert: 
• Erfahrungen anderer Sektionen sind nicht bekannt, aber z.B. in Kleingartenvereinen 

ist das ein übliches Verfahren. 
• Eine Einbeziehung der Ehrenamtspauschale wird mit Verweis auf den ablehnenden 

Beschluss der Mitgliederversammlung 2022 verworfen. 
• Die genauen Details hinsichtlich der Eigenschaft „Mitglied PLUS", z.B. wie lange 

behalten langjährig Aktive diese, wie weisen sich aktive Mitglieder aus, sind 
festzulegen. Dies wird durch den Vorstand zugesagt, wenn die Mitgliedschaft sich für 
das Konzept ausspricht. 

• Eine Unterstützung des Vorstandes durch eine personelle Verstärkung der 
Geschäftsstelle wird positiv aufgenommen, ebenso mehr Projekte. Ob dies mehr 
Mitglieder aktiviert, ist abzuwarten. 

• Eine Negativmotivation für die Nicht-Plus-Mitglieder wird als kritisch bewertet. Besser 
wäre eine Belohnung der aktiven Mitglieder, z.B. durch eine Verminderung des 
Beitrages. 

• Ein alternativer Vorschlag wird eingebracht: allgemeine Erhöhung der 
Mitgliedsbeiträge Kategorie A bei gleichzeitiger Einführung von Nachlässen auf 
Gebühren für aktive Mitglieder. 

• Eine Unterscheidung von Mitgliedern in aktive und nicht-aktive wird als nicht gut 
befunden. 
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• Unabhängig von der genauen Ausgestaltung des Konzeptes müssen Mitglieder 
unterschieden werden, um das Konzept umzusetzen. 

• Das Konzept ist grundsätzlich nachvollziehbar, bedeutet für die meisten Mitglieder 
eine Beitragserhöhung. Rechtlich ist zu klären, ob nicht eine Satzungsänderung für 
die Umsetzung erforderlich ist. 

• Es wird sich beim Vorstand für die Konzepterstellung bedankt. Ein 
Anerkennungsmodell für Aktive wird als sinnvoll erachtet. 

• Ein weiteres Argument für die zusätzlichen Kosten ist die damit einhergehende 
Erinnerung der nicht-aktiven Mitglieder. 

• Hauptzweck ist die Aktivierung der Mitglieder bei gleichzeitiger Entlastung des 
Vorstandes. 

• Das Konzept wird als sehr gut bewertet. Wichtig ist die positive Formulierung. 
Eine Arbeitsgruppe MITGLIED-PLUS (AG MP) will sich mit den Details weiter 
beschäftigen. Hierfür melden sich Jens Meier, Ingolf Kühn und Jana Schmidt. 

Um 19.38 Uhr verlässt ein Mitglied die Versammlung. Damit sind 34 Stimmberechtigte 
anwesend. 

Um 20.00 Uhr wird die Diskussion geschlossen. Von der Versammlungsleitung wird 
folgender Beschluss vorgeschlagen: 
„Der Vorstand soll das Konzept einer „Mitgliedschaft+" mit den heute vorgestellten 
Eckpunkten zur Einführung in 2024 konkret vorbereiten." 
Über den Beschluss wird offen abgestimmt: 

28 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimmen, 5 Enthaltungen 
Damit ist der Beschluss angenommen. 
Es wird angeregt, dass die Arbeitsgruppe MITGLIED-PLUS (AG MP) verschiedene 
Varianten entwickelt. 

8.b) Haushaltsplan 2023, Anträge der Mitglieder 
Schatzmeister Uwe Geiß teilt mit, dass der Haushaltsplan 2023 gemäß Beschluss der 
Mitgliederversammlung 2022 nach aktuellem Stand unverändert verfolgt wird. 

Die Anträge „Vorstandsbeisitzer/in Hütten & Wege" und „Status Kletterhalle" werden ab 
20.05 Uhr durch Christian Scheibe vorgestellt und anschließend diskutiert. 

Mit dem „Vorstandsbeisitzer/in Hütten & Wege" sollen identitätsstiftende Projekte im 
Alpenraum zusammen mit AVS  Martell  und dem ÖAV Rauris verfolgt werden. 
Auf die Fortführung der Bindung in die Alpen wurde bereits bei der letzten 
Mitgliederversammlung hingewiesen. Ein Vorstandsposten wird dafür nicht als nötig 
erachtet, da es an einer kritischen Masse an Aktivitäten fehlt. Diese waren in den letzten 
Jahren nach Fahrten 2001 und 2011 stark reduziert. 
Es wird vorgeschlagen, einen „Referenten Hütten & Wege" ohne Mitgliedschaft im 
Vorstand zu schaffen, die/der die Zusammenarbeit mit den Partner-Sektionen in den 
Alpen koordiniert. Dieser Vorschlag wird in offener Abstimmung angenommen: 

32 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimmen, 1 Enthaltung. 
Christian Scheibe erklärt sich bereit, die Position zu übernehmen. 

Um 20.25 Uhr verlassen drei Personen die Versammlung, damit sind 31 Stimmberechtigte 
anwesend. 
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Uwe Geiß 
Protokollant 

Detlef eyrauch 
Protokollbeglaubiger 
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Der Antrag „Status Kletterhalle" wird anhand der Folien durch Christian Scheibe ab 
20.26 Uhr vorgestellt. 
Teilen der Darstellung wird durch den Vorstand widersprochen, das Projekt wird nach wie 
vor entsprechend dem gültigen Beschluss der Mitgliedschaft verfolgt. Die Notwendigkeit 
eines erneuten Beschlusses wird als unnötig erachtet. 
Ein Mitglied bezeichnet den Antrag als Misstrauensvotum gegen den Vorstand und lehnt 
den Antrag ab. In weiteren Beiträgen wird der Sinn einer Diskussion zum aktuellen 
Zeitpunkt in Frage gestellt. 
Um 20.42 Uhr stellt Uwe Geiß den Antrag, die Diskussion zu beenden. Über den Antrag 
wird offen abgestimmt: 

28 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen. 

Damit ist die Diskussion geschlossen. 

9. Weitere Themen 
Der DAV beabsichtigt, bis 2030 klimaneutral zu werden. Klimaschutzkoordinator Frank Hyß 
erläutert die aktuellen Auswirkungen auf die Sektion. Wichtig ist für jede Veranstaltung die 
Übermittlung der für die Bilanzierung relevanten Informationen. Der Angabe des Namens auf den 
Listen ist freiwillig und nicht erforderlich. 

Das Mitteilungsblatt hALPIN 01/2023 wurde erstmals nur noch an die Mitglieder als 
Papierexemplar versandt, die das ausdrücklich gewünscht hatten. Es wird auch künftig so 
verfahren. Digital ist es auf der Homepage verfügbar. 

Eine Anfrage zur Zusammenarbeit mit der Stadtbibliothek, z.B. gegenseitige Einladungen zu 
Vorträgen, wird vom Vorstand aufgenommen und dort thematisiert. Ggf. erfolgt eine Befassung 
bei der MV im nächsten Jahr. 

10. Schlusswort 
Es wird auf das Winterwochenende auf der Malepartus-Hütte am Wochenende 12.-14.01.2024 
hingewiesen. 

Die nächste Mitgliederversammlung findet voraussichtlich im April 2024 statt. 

Marko  Turek und Stefan König schließen die Mitgliederversammlung um 20.48 Uhr. 

Dr. Marko Turek 
Versammlungsleitung 
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